



**NOMBRE DEL ALUMNO: Yoana Itzel Gutiérrez  
Álvarez**

**NOMBRE DEL PROFESOR: Ervin Silvestre Castillo  
LICENCIATURA: Enfermería**

**MATERIA: Enfermería clínica I**

**CUATRIMESTRE Y MODALIDAD: 4° cuatrimestre  
escolarizado**

**NOMBRE Y TEMA DEL TRABAJO: Ensayo de  
antecedentes históricos de enfermería  
quirúrgico**

Frontera Comalapa, Chiapas a 11 de Septiembre de 2020.

## **INTRODUCCION**

Inicia a finales del siglo XIX cuando las enfermeras preparaban los instrumentos para las cirugías. En el año 1853 se inicia la guerra de Crimea, y llevan enfermeras de los países en conflicto.

A partir del siglo XVI se documentan los oficios precursores de la enfermería actual que practicaban pequeña cirugía; estos eran, como hemos visto anteriormente, los barberos sangradores, los cuales evolucionaron a ministrantes (que practican una cirugía menor, o intervenciones secundarias que no realiza el médico) y posteriormente a practicantes (Ley de Instrucción Pública de 1857).

En el año 1888 los practicantes asumen los procedimientos relacionados con la enfermería y la cirugía menor y en 1952 se aprueba la titulación de Ayudante Técnico Sanitario, quien adopta, íntegras, las funciones del practicante

Las funciones profesionales se van definiendo según las necesidades que van llegando, tal y como se nos ha mostrado a lo largo de la historia. Y de este modo, los profesionales de la enfermería han ido adaptando sus competencias conocimientos, habilidades y actitudes

## **DESARROLLO**

La cirugía significa trabajar con las manos por ello se define como el tratamiento de las enfermedades que se pueden solucionar con procedimientos manuales. los primeros antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la prehistoria, donde han encontrado restos de cráneos humanos pertenecientes a los primeros homínidos que poblaron el planeta a los que se había practicado la trepanación, este acto quirúrgico, el más antiguo conocido de la historia, estaba relacionado con rituales de exorcismo guiados por un brujo, chamán o hechicero, y cuyo objetivo era liberar a la persona enferma.

Comenta que los sacerdotes de la muerte abortaban tener grandes conocimientos sobre la anatomía humana antes de embalsamar al cadáver, pues practicaban una incisión en el tórax para extraer las vísceras con sumo cuidado y depositarlas en los vasos canónicos correspondiente

La enfermería quirúrgica fueron los llamados barberos sangradores. Que en el siglo xiii empezaron a proliferar gremios de cirujanos barberos y sangradores que se dedican a practicar pequeña cirugía como por ejemplo (flebotomías, extracción de muelas, extirpación de cálculos etc.

Se comenta que durante la época contemporánea el oficio de cirujano barbero se fragmenta entre barberos y cirujanos, dando lugar a categorías distintas de personal dedicado a la medicina quirúrgica, en el siglo XVI se documentan los oficios de la enfermería actual que practicaban pequeña cirugía, los barberos sangradores ellos fueron los cuales evolucionaron a ministrantes que practican una cirugía menor, o intervenciones secundarias que no realiza el médico si no por ellos mismo

En año 1888 los practicantes asumen los procedimientos relacionados con la enfermería y la cirugía menor y en 1952 se aprueba la titulación de Ayudante Técnico Sanitario, en 1977 se consigue la tan ambicionada Diplomatura Universitaria de este modo, los profesionales de la enfermería han ido adaptando sus competencias conocimientos, habilidades y actitudes a las demandas de una sociedad cambiante y cada vez más exigente.

Estos cambios que se están operando, en términos de formación, plantean un nuevo paisaje para la profesión enfermera. junto con la incorporación de la universidad en el EEES, surgen nuevas titulaciones y, por lo tanto, nuevas oportunidades para una buena disciplina.

Aquellos estudios universitarios fueron adaptados bajo los requerimientos de Bolonia, da acceso a dos nuevas titulaciones que hasta el momento habían estado limitadas para los profesionales enfermeros obteniendo el título de máster y el título de doctorado.

El máster en enfermería: Esta titulación corresponde a un segundo ciclo formativo y va dirigida a una especialización académica o profesional, o bien a promover la iniciación en el ámbito de la investigación, paso previo al desarrollo del doctorado.

La titulación de máster implica la elaboración y defensa de un proyecto de investigación y es accesible desde titulaciones universitarias oficiales anteriores a la entrada en vigor del real de esta manera, un diplomado universitario en enfermería

El doctorado en Enfermería: La formación durante el doctorado corresponde al tercer ciclo de estudios universitarios y tiene como finalidad la formación avanzada en técnicas de

investigación. Uno de los requisitos para que el estudiante pueda tener acceso al programa de doctorado precisa haber realizado 300 ECTS.

## **CONCLUSION**

Como conclusión la incorporación del EEES deja una puerta abierta a un nuevo perfil profesional adaptado a la actual demanda laboral, convierte al estudiante en un miembro activo de su propio proceso de aprender conocimientos, habilidades y actitudes, y es una oportunidad para facilitar la movilidad de los profesionales que se caracteriza porque mide el tiempo de dedicación del estudiante en su proceso de aprendizaje, y no el tiempo invertido por el profesor

El nuevo panorama para la enfermería incorpora a la universidad en el EEES, surgen nuevas titulaciones y nuevas oportunidades para prepararnos como obtener un título de grado, que se obtiene a través de los estudios universitarios las cuales están son Las dos nuevas titulaciones que hasta el momento para los profesionales enfermeros como el título de máster y el título de doctorado.

## **REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS**

[https://publicacions.uab.cat/pdf\\_llibres/TRII008.pdf](https://publicacions.uab.cat/pdf_llibres/TRII008.pdf)

<https://es.scribd.com/doc/65565335/ANTECEDENTES-HISTORICOS-DE-LA-ENFERMERIA-QUIRURGICA>